



白樺は空に向かって立つ

湧雲

第12号

2021年3月1日発行

発行・北海道深川西高等学校同窓会

〒074-0012 北海道深川市西町7番31号
TEL 0164-23-2263 FAX 0164-23-2264

同窓生数

17,409名

デザイン・印刷・SALAT (株)サラト

〒670-0948 兵庫県姫路市北条宮の町172
Tel:079-284-1380 https://salat.co.jp

卒業記念植樹事業



参加者

2020 / 10 / 10

委員会	小玉和寛
教師	奥井 学
1組	加藤広夢
2組	田川翔大
	高木優歌
	山本桃花
	高松大樹
	篠田 海
	坪田 嘉之
	岡部 篠原
	妻神 村中
	山田 藤井
	溝口

太平洋上をよたよたとのろのろと北上し関東に影響を及ぼしながら向きを南に変えて迷走中の台風14号。打つて変わって深川は風も無く、青空が広がり一枚脱ぎたくないのが日陰に入ると寒い。山道の両脇はマルデや山葡萄などが秋の気配を醸す彩りがところどころにあって美しい。気温が高い日が続いたことで木々はまだ緑を保っている。今回の秋作業は新委員も加わったことから12人の参加を見た。心強い。メ

イン作業は今冬の少雪でウサギの被害が大きかつたことからもう一段ネットをかさ上げすること。食害に遭った桜の代わりに3mの桜の苗木3本を植えこむことと記念植樹「カツラ」用の準備をするこ

と北上し関東に影響を及ぼしながら向きを南に変えて迷走中の台風14号。打つて変わって深川は風もなく、青空が広がり一枚脱ぎたくないのが日陰に入ると寒い。山道の両脇はマルデや山葡萄などが秋の気配を醸す彩りがところどころにあって美しい。気温が高い日が続いたことで木々はまだ緑を保っている。今回の秋作業は新委員も加わったことから12人の参加を見た。心強い。メ

イン作業は今冬の少雪でウサギの被害が大きかつたことからもう一段ネットをかさ上げすること。食害に遭った桜の代わりに3mの桜の苗木3本を植えこむことと記念植樹「カツラ」用の準備をするこ

と北上し関東に影響を及ぼしながら向きを南に変えて迷走中の台風14号。打つて変わって深川は風もなく、青空が広がり一枚脱ぎたくないのが日陰に入ると寒い。山道の両脇はマルデや山葡萄などが秋の気配を醸す彩りがところどころにあって美しい。気温が高い日が続いたことで木々はまだ緑を保っている。今回の秋作業は新委員も加わったことから12人の参加を見た。心強い。メ

イン作業は今冬の少雪でウサギの被害が大きかつたことからもう一段ネットをかさ上げすること。食害に遭った桜の代わりに3mの桜の苗木3本を植えこむことと記念植樹「カツラ」用の準備をするこ

かる。記念植樹の植え付け場所と補植用の穴をあらかじめユンボで開けてあつたので穴に残っている石をよけて整えるだけで良いのだが苗木が3mものなので根回しされた土が多くて重いことこの上もない。3人がかりでやつとのことで5ヵ所に運んだ。記念植樹用の苗木も特別に3mものを注文。大き目の穴は準備万端。看板を立てたので時間はかかりなかった。記念植樹用の穴は準備万端。看板を立てたので時間が繰り上げて12時から植樹に取り掛かる。各自ヘルメットをかぶつて現場に向かう。坪田委員長から挨拶の後、事務局から作業への説明。生徒はそれぞれ土を寄せて充分に灌水し、足で根元を踏み固めたあと記念のプレートを取り付けて全員で記念撮影を行つて終了となる。

バスに乗り込んで沖里河山の頂上を目指す。あたりは秋色の衣

をまとつた背景に白樺の白い木肌

が日に照らされて美しい。階段を

上つて頂上からの眺望を堪能し、

学校が確認できたことで生徒のみなさんはご満悦。記念写真を撮つて下山となる。先日の局地的な大雨が山頂部から山腹にかけて道路

に真新しい雨劣をつくつていた。

道が荒れ気味だったがバスは大き

くしてさすがに安定していた。

用事のある委員さんは隨時帰つたので校舎の冬廻いは坪田、堀川、

岡部、山田、妻神、藤井委員と事務局の7名で抑止用の丸太を一か

所立ることとヤマボウシを中心

に剪定作業、加えて根元をネット

で保護し直して秋の作業は終了とし始めていた。

ユリノキの中程が鮮やかに黄葉

したことと記念植樹「カツ

ラ」用の準備をするこ

と。歓談していると昼食を積んだ

「まあぶ」のバスが到着。今年か



コロナ禍の中で



「新型コロナ」が世界も社会も一変させた。1月16日日本で最初の感染者確認。中国から伝わる報道に1月の末頃から不穏な空気が流れていた。案の定、北海道初の感染者は1月28日中国・武漢からの旅行者より出しました。

中国からの観光客をストップさせないまま2月に入つて札幌雪祭りが盛大に行われた。祭りが終わつた頃から異変が：道内の初期の感染者はどう見ても祭りに由来する発症者が多く、時を待たず人の移動につれて日本があちこちに発症者が相次いだ。例年3月1日に実施されていた卒業式は、道教委からの通達があり直前に延期。卒業生は予行練習もなく、保護者、在校生、来賓の出席もかなはず、卒業生と教員のみで3日間にひつそりと実施された。当日は密を避けるために、式終了後は早めの

高校入試は実施されるも学科試験のみで面接試験は中止された。全受験生の机・椅子、廊下の床や階段の手すり、スイッチやトイレなど、教職員総出で校舎内の消毒作業を行つたのこと。終了式も、離任式も行われず、クラス替えを前に現クラスのお別れも、異動する先生との最後の別れもできないままの年度末となつた。休校中のため、体育館は時間が止まつたかのように、卒業式の状態のまま1ヶ月余りが過ぎていた。

4月に入りようやく学校が再開されると、入学式は卒業式と同じく保護者、来賓も参加しない形態で実施された。希望を胸にと言つよりも、これからどうなるのか、という不安の表情が濃い高校生活のスタートとなつた。

学校が再開されて1週間余り、まさかの2度目の休校措置に入る。勉学と並ぶ大事な青春の発揚の場となる高体連、全道大会、インターハイの中止が次々に発表された。3年間の努力の成果を發揮する場の喪失感が、登校再開により徐々に現れた。しかし、登校再開により徐々に日常生活を取り戻す中で、新たな目標を設定したり、進路目標に向けていつも通り励むようになつていった。

6月からの学校再開に向け分散登校が行われたが、目標を失い路頭に迷つているかのようなうつろな目だけが、マスクのすき間から垣間見えた。しかし、登校再開により徐々に日常生活を取り戻す中で、新たな目標を設定したり、進路目標に向けていつも通り励むようになつていった。

4月16日から5月25日までの「緊急事態宣言」発出で、部活動も4月、5月は全面中止。せいぜい自宅で自主トレが限度。感染は低レベルで落ち着き、夏には少しづつ回復してきて密にならないような部活から大会も行われるようになつてきたりの、GOTOトラベルで人の行き

帰宅を促し、アルバムに寄せ書きをすることも、一人一人高校時代の思い出を語る時間もなく、何とも寂しく悲しい人生へのはなむけの時間となつてしまつた。それでも、卒業式の様子をDVDに編集し希望する保護者に配布したのがせめてもの慰めとなつた。

高校入試は実施されるも学科試験のみで面接試験は中止された。全受験生の机・椅子、廊下の床や階段の手すり、スイッチやトイレなど、教職員総出で校舎内の消毒作業を行つたこと。終了式も、離任式も行われず、クラス替えを前に現クラスのお別れも、異動する先生との最後のお別れもできないままの年度末となつた。休校中のため、体育館は時間が止まつたかのように、卒業式の状態のまま1ヶ月余りが過ぎていた。

苦難の日々は続き、発熱、風邪症状、体調が悪い生徒には、学校を休ませる対応をとり、外部との接触のある進路室などや、職員室はアクリル板で区切つて感染対策の対応を行つた。授業時間はマスク、密回避、換気。登校時には毎日検温、健康チェックは勿論のこと随時手洗いを行つた。

他校でも色々取り組まれていてリモート授業は環境整備が急がれていたものの、当校では行わず長期休暇の削減によつて授業時間を何とか確保している。10月予定の修学旅行は1月に延期。延期後も急拡大する

感染のため再度3月に延期。訪問先も関東、関西を避け九州に変更した

が、感染拡大が止まらない現状で、果たして3月に行けるかどうか…。

乾燥するこの時期になつて道内の学

校でもクラスターが発生し、インフルエンザ対応と同様に学級閉鎖や学

校閉鎖が見られる。

2019/6/21

宮脇氏を囲んで

於：プラザ富士屋
宮脇 敬氏 辻本 始氏

同窓会・大西副会長 宮川副会長
成田副会長 緑の学び舎運営委員会・

坪田委員長 溝口事務局長



会を得ないでいましたが、たまたま深川に来られるお話を伺いましたので、時間を取つていただきました。

大西会長を始め役員一同、同窓会が常日頃お世話になつていてることにお礼を述べ、今までのご支援、ご協力に感謝の気持ちを伝えさせていただきました。お元気なお姿と真摯な語り口のなかであつとう間の一時間でしたが色々と情報交換をさせていただき有意味な時間をすごさせていただきました。



来が増えたことで感染が拡大してきた。専門家からも指摘のあつた、乾燥する冬季には感染が拡大するとの予測から、昨年と同じ経過を辿るのではないかと心配しているのだが今後の展開は政策次第で現場では誰もわからない。

青春の思い出となる学校行事はすべて中止。1年生が先輩に学ぶ学校祭やコーラス大会、体育大会が開催されず、3大行事の伝統の继承も危ぶまれる事態が続き、思い出の卒業アルバムを埋める素材が全く開催されないというやりきれない世代となつてしまつた。半日ではあつたが、合同体育授業の形態でクラス対抗の体育的イベントを行つたのがささやかな成果であった。

同窓会総会開催報告

（令和2年（2020年））
2月28日・同窓会入会式は新型コロナで中止

① 2月29日 第11号発行
(通算・第21号発行)

2、会報の編纂

新型コロナの影響で第77回総会も書面での議決となりました。以下、事業報告です。

令和元年度事業報告

1、会議・行事に関する事項

（平成31年（2019年））
4月8日・平成31年度（第74回）

8月7日・第1回同窓の夕べ打合せ
(日の出)

末尾2期

実行委員長・廣上さん

9月11日・最終打ち合わせ

（大西会長）

ラ・カンパニーユ

券集約等

ラ・カンパニーユ

壳券21枚

9月21日・同窓の夕べ

（大西会長）

ラ・カンパニーユ

参加者・207名

（同窓会会報にて報告）

③ 各期の動き

（同窓会会報にて報告）

④ 親睦交流ゴルフ大会の開催

⑤ その他

4、会員相互の親睦、交流に関する事業

① 同窓の夕べの開催

（上記報告済み）

② 各支部現況報告

（同窓会会報にて報告）

③ 各期の動き

（同窓会会報にて報告）

④ 親睦交流ゴルフ大会の開催

⑤ その他

◎ 大会出場激励会

2019年 一般会計報告

収入の部

項目	一般会計
前期繰越金	4,523
入会金	180,000
振替金	700,000
会報	2,000
会報コンビニ	165,527
会報郵便局	442,940
雑収入	1,000
利息	1
合計	1,495,991

支出の部

項目	一般会計
総会費	65,232
振替金	160,000
役員会議費	17,517
会議費	82,938
支援激励費	124,000
交際費	19,416
事業費	115,404
会報費	797,742
通信費	6,200
印刷費	23,640
雑費	3,044
予備費	0
次期繰越金	80,858
合計	1,495,991



2020年9月17日



2020年11月9日



2020年12月15日



『入学おめでとう』
きり拓き創りあれる人に
幸運を贈る会を実現する
会員登録



『入学おめでとう』
きり拓き創りあれる人に
幸運を贈る会を実現する
会員登録

◎ 懸垂幕設置

新型コロナの影響で第77回総会も書面での議決となりました。以下、事業報告です。

令和元年度事業報告

1、会議・行事に関する事項

（平成31年（2019年））
4月8日・平成31年度（第74回）

8月7日・第1回同窓の夕べ打合せ
(日の出)

末尾2期

実行委員長・廣上さん

9月11日・最終打ち合わせ

（大西会長）

ラ・カンパニーユ

券集約等

ラ・カンパニーユ

壳券21枚

9月21日・同窓の夕べ

（大西会長）

ラ・カンパニーユ

参加者・207名

（同窓会会報にて報告）

③ 各期の動き

（同窓会会報にて報告）

④ 親睦交流ゴルフ大会の開催

⑤ その他

4、会員相互の親睦、交流に関する事業

① 同窓の夕べの開催

（上記報告済み）

② 各支部現況報告

（同窓会会報にて報告）

③ 各期の動き

（同窓会会報にて報告）

④ 親睦交流ゴルフ大会の開催

⑤ その他

会長の田村功氏と出会った際に「卒業と入学時に祝幕を掲揚してはどうでしょう」との相談を受けたことから80周年の時の浄財を当てる事ができないか検討。丁度、80周年記念事業で懸垂幕を掲揚できる設備を設置したことから急遽作成することにした。『卒業おめでとう！希望に満ちた未来に羽ばたけ』は令和2年（2020）2月28日朝に懸垂幕枠に設置完了。同日、例年開催されていた同窓会の入会式は新型コロナの為中止となつたが、卒業式は3月2日、万全の対策の中、在校生は参加せずに卒業生だけで執り行われる寂しい祝祭となつたが新設した祝幕は卒業生の前途を祝うにふさわしい応援幕となり卒業に花を添えることになつたことは喜ばしい事であった。

各期動向報告

今号ではコロナ禍に見舞われて、密度になり、飲食を伴い、大声で話す機会の多い同期会は年初から開催されていないようです。まことに申し訳ありませんが前号の一部を修正して再掲いたしますことをお許しください。

(カツコ内は情報提供者・敬称略)

[旧中一期]
先輩も九十五歳の年齢になり、連絡が取れない状況です。自然消滅。情報提供者もいない状況です。

[旧中二期]
平成十四年を最後に同期全員の開催を取りやめとし以後二~三年ごとに有志で開催していたようですが、さらに老齢になり、開催なし。情報提供者もいない状況です。

[旧中三期]
(旧制深中第3期同期会)

平成七年卒業五十周年を期して「俺の足音」(B5判128ページ)の記念誌を発刊。十七年には卒業六十周年記念誌「俺の一言」(B5判93ページ)を制作。十九、二十、二十一、二十二も九月札幌にて開催。二十五年十月開催を最後として区切りをつけた。深川市内の有志は年に一回集まっている。(利波 清二)

[旧中四期]
(旧制深中第4期生)

平成十五年と二十年故・中島武敏元代議士を閉んで(ふれあい会館)集まつたのが最後。今後の予定もなし。

[旧中五期]
(旧制深中第5期会)

十五年鎌倉。十六年函館。十七年札幌。十八年美唄。十九年六月深川。十月台湾へ修学旅行。二十年には開

う同期会を開催。同期生全員に案内するのはこれが最終回でした。二十三年六月二十日開催。二十四年も六月に開催いたしました。以後高齢の為残念ですが集まりはありません。

内するのはこれが最終回でした。二十三年六月二十日開催。二十四年も六月に開催いたしました。以後高齢の為残念ですが集まりはありません。

[六期]
(西高29会)
代表・永野慶昭
われらも八十四歳となりました。深川支部は二九会なので毎年六月二十九日に開催して毎年旅行を実施したり昼食会を行つていきましたが昨年総意を得て解散いたしました。札幌勢は年に六回集まり、東京勢は年一回集まっています。全体での開催は十七年札幌が最後。(平田廣美)

[七期]
(深西7期同期会)
代表・手島克
三年毎に旭川、深川、札幌と持ち回りで開催している。十四年深川で開催、板倉に六十人参加。十七年は五十年を札幌にて八月開催、五十人参加。二十年旭川。二十三年九月五日深川で開催。二十六年九月札幌開催。二十七年、二十八年と深川で連続開催。令和元年五月十二日最後の同期会を札幌にて開催三十四名。今後は各地で随時ミニ同期会を開催していく。(手島克)

[八期]
不定期開催。二十年六月札幌第一ホテルで開催。高齢となり最後の同期会と言うことで六十五名参加。それ以後は各クラスやグループが少人数で開催。二十一年八月深川在住者。九月には札幌で開催した。(清水義弘)

月二十日札幌にて開催。平成三十年九月札幌で開催。令和二年七十歳になるので深川で開催予定も延期。

(佐藤豊秀)

月秩父別温泉「ゆう&ゆ」で開催。

二十八年七月札幌で開催。三十一年六月三十日、秩父別ゆう&ゆで開催。

月三十日、秩父別ゆう&ゆで開催。

月三十一日、札幌にて開催。次回は三十一年度

開催だが…。(今西真理子)

月二十日札幌にて開催。平成三十年九月札幌で開催。令和二年七十歳になるので深川で開催予定も延期。

(梶川寛)

月秩父別温泉「ゆう&ゆ」で開催。

二十三年八月十三日(第四回)板

倉にて開催。二十七年八月(第五回)板

倉にて開催。次回は三十一年度

開催だが…。(今西真理子)

月二十日札幌にて開催。平成三十年九月札幌で開催。令和二年七十歳になるので深川で開催予定も延期。

(梶川寛)

月秩父別温泉「ゆう&ゆ」で開催。

二十三年八月十三

大病を乗り越え、OBの鈴木大吉さん(83)が本を出版

後世へのメッセージにと7回生の鈴木大吉さん(83)は東京都在住。が、「丸儲大吉」のペンネームで一冊の本を出版した。著書は「利他の心が日本の闇を照らす」。貴方は他人に迷惑をかけずに生きられますか?

(一光社、税込み千四百三十円)。二度の大病を乗り越え、約一年半に及ぶ執筆活動を支えたのは、コロナ禍で加速する人間関係の希薄化を断ち切ってほしいという願いだった。

音江町向陽で育った鈴木さんは卒業後、上京して新聞社などに勤務。三十代で出版社「一光社」を立ち上げ、国語教諭向けの指導書、子育てや心理学に関する書籍など約二百冊の編集に携わった。

今回の執筆の転機は、自ら「空白の十年」と呼ぶ七十年代。脳梗塞、大動脈解離と度重なる病気の治療に専念した長期入院の時だった。病室のヘッドで「残された時間を誰かのために、有益なものを残したい」と思って立った。体力的に不安はあったが、長年の出版経験を生かして文章による表現活動をすることに決めた。

一光社

〔新刊〕

利他の心が丸儲大吉

深川西高等学校卒業

四六判 208頁 上製
本体1300円+税

〒113-0034 文京区湯島2-14-5
☎03-3831-9171 FAX03-3831-9172
<http://bookkousha.com/>

ユニークなペンネームは、診療担当の医師から「毎月歩いて診察に来るのは奇跡。名前のおかげかもしれない」と言われたことや、テレビで流行していた「生きているだけでも丸儲け」とのフレーズにあやかった。

増え続ける孤独死や自殺者、子どものいじめや虐待、大人の引きこもり…。本書では、無縁社会に起因する暗いニュースの根源は、戦後の日本

本人に刷り込まれた「他人に迷惑をかけはいけない」という意識にあ

ると分析。人間の社会的存在を前提

にしたアドラー心理学を用いて、集

団生活の中に身を置く子どもの発達

を信頼する懸念を論じ「他人に迷惑をかけない」という道徳観は「一見、

相手を思いやる美德にみられるが、

結果的に親の躊躇として自己防衛を強

要する利己主義(エゴイズム)につ

ながらと主張。「私」を主語にした

表現「アイメッセージ」を用いたコ

ミュニケーションで子どもの意思を

尊重する重要性を伝えている。

主君への忠誠を誓う武士道の精神

から育まれた日本人の利他主義的な

思想が、敗戦後のパラダイムシフト

によって生まれた「利他心」が、

この社会を形成する原動力となっ

た。

（発想の転換）によって利己主義に転じたと考察。国民の大半が利己主義だという現実に気づき、利他主義者が多数を占める社会の実現に向けて再びパラダイムシフトすることが、無縁社会の進行に歯止めをかけた。コロナ禍で壊滅的な不況に陥る日本経済を立て直すために必要だと説いています。

ユニークなペインネームは、診療担当の医師から「毎月歩いて診察に来れるのは奇跡。名前のおかげかもしれません」と言われたことや、テレビで流行していた「生きているだけで

ユニークなペインネームは、診療担当の医師から「毎月歩いて診察に来れるのは奇跡。名前のおかげかもしれません」と言われたことや、テレビで流行していた「生きているだけで

ユニークなペインネームは、診療担当の医師から「毎月歩いて診察に来れるのは奇跡。名前のおかげかもしれません」と言われたことや、テレビで流行していた「生きているだけで

学校行事

生徒達の3大行事である、
65回コーラス大会・72回
学校祭・体育大会はすべて
中止となりました。

課外活動

平成31・令和元年度美術展

・写真展 合同展示は中止

毎年、アートホール東州館で年度末の三月に行っている美術部・写真部の合同展は顧問の先生が異動したため開催されませんでした。令和二年度も中止のようです。コロナ禍の中では比較的活動しやすい部活動でしたが残念なことです。生徒数が減つてくると芸術、文化、スポーツ等々、色々などころに弊害が出てきました。

部活動

少子化の社会にあって生徒数が減少していることは大変なことで、特に団体で行う競技は一校では成り立たなくなっています。他校との合同チームが今後も編成されていくことが多くなるかもしれません。

北海道高校駅伝に合同チームで参加した前田さんの報告です。

第三十六回北海道高校駅伝競走大会（北海道高体連、北海道陸上競技協会など主催）が十月十日、北見市端野町の特設コースで開かれ、女子

の部に出場した空知管内四校（深川



前田さん＝前列左から2人目

西、滝川、岩見沢緑陵、岩見沢農）の合同チームが五位入賞を果たしました。深川西から唯一出場の前田優里さん（二年）は合同チームの上位進出に大きく貢献しました。
(提供：北空知新聞社)

関心ある地元企業をAIで分析 深川西高が職場体験

一・二年生が十月六、七の両日、AI（人工知能）の適正診断で選ばれた市内十の事業所を訪れ、職場体験を学んだ。地域の課題と向き合う地元企業の特色を深く理解し、都市部に目を向けがちな高校生の視野を広げる狙いがある。

AIを活用した企業紹介サイトは、就職情報大手の「マイナビ」（東京）が展開するLocus（ローカス）。地元企業への就職斡旋を目的に、市や深川商工会議所などで組織する「次世代人材確保対策協議会」が企画した。

道内では九月から運用が始まり、

空知管内での利用は深川西高が初めて。生徒たちは性格や好きな科目など十五分ほどの設問に答え、企業も同様に回答したアンケート結果を基にAIが分析し、興味・関心の高かった企業と生徒を結びつける仕組みだ。職場体験に向けて事前・事後の学習に取り組むことで、地域と密接に関わる企業の役割や課題と向き合った姿勢など、業務内容を学ぶ従来の職場体験と比べて理解も深まるという。マイナビの担当者は「地域の課題を解決するために何を学ぶべきかを考え、進路を選択してほしい。どんな企業があるか知らないまま地元を離れるケースを減らし、故郷で

働く機会を増やしたい」と説明する。六日、一年生九十七人は建設会社や介護福祉施設など十事業所で職場体験。このうち、北空知信金本店には二十八人が訪れ、担当職員から信金庫の役割について説明を受けた。担当職員は「お金を貸すだけではなく地域の人々や企業を育てることが私たちのお仕事です」と紹介。人口減に悩む地域の活性化を目的に開設した「地域振興グループ」の事業や介護福祉施設での就労支援活動などを紹めにも触れ、生徒たちはメモを取りなど熱心に聞いていた。

座学の後は、信金の計らいで現金一億円の束三つを用意。生徒たちは一億円の重さを確かめたり、スマートフォンのカメラで記念撮影するなど、興奮した様子だった。

（北空知新聞社・提供）

高体連・高文連成績

令和2年度 全国大会・全道大会結果一覧

写真部

高文連秋季大会 10/2 稚内市

船水ひな「瞳の奥に」
船水ひな「おうちに帰る時間」
高井萌伽「終わり」

作品のみ参加
作品のみ参加
作品のみ参加

美術部

高文連 11/3 札幌市

大道ひな
田村知也
田巻友莉梨
鷲田 結
清川春奈

作品のみ参加
作品のみ参加
作品のみ参加
作品のみ参加

放送部

放送コンテスト 11/19～20 江別市

ラジオ部門
ビデオメッセージ部門
NHK杯総合賞

作品のみ参加
作品のみ参加
作品のみ参加

陸上部

新人陸上大会 9/23～25 室蘭市

男子 110mH	伊東	予選敗退
女子 800m	前田	予選敗退
女子 100mH	今田	予選敗退
女子 走幅跳び	菅谷	5位

北海道駅伝競走大会 10/9～10 北見市

男子 下津太一	18位
伊東優真	補欠
女子 前田優里	5位

水泳

JOC夏季水泳競技大会 9/26～27 江別市

50m 及川律音	47位
100m 及川律音	57位

テニス部

秋季大会 10/13～16 帯広市

男子 s 川田	1回戦敗退
---------	-------

弓道部

選抜大会 10/3～4 帯広市

男子個人戦 小嶋淋斗	予選敗退
女子個人戦 西川 栄	予選敗退

バレーボール部

全日本バレーボール選手権 11/12～14 札幌市

男子	1回戦敗退
----	-------

卓球部

新人戦 12/18～20 旭川市

女子団体 4名	
---------	--

『繋がるということ』 校長 山本英人

校長 山本 英人

再開を望む声が聞かれました。中に
は、勉強を教えてみたが、思った以上
に教えることは難しかったとこぼし
ていた方もいました。

来事に呆然として、やがて涙までも
らつてしまつた。同じ流れ星を見て
も決して一人では生まれなかつた感
動だつた。

ではないでしようか。蛇足ですが、ヨーロッパなどの諸外国では夏休みが2ヶ月以上の国もありますが、学校が低下して困るなどと問題になつ

6月に入りようやく学校が再開し、日常を取り戻しつつある教室の様子にひと安心するとともに、今後

ながら、学び方の工夫や質の向上など、充実した学習活動にむけて、しっかりと取り組もうと気持ちを新たにしたところです。

さて、コロナ禍の影響を受け7月に予定していた学校祭を中止にせざるを得ない状況になりました。また、部活動に打ち込んできた生徒の皆さんには、目標としていた大会やコンクールの中止という辛い知らせがありました。特に3年生はこれまでの練習の成果を発揮する大切な舞

台であつただけに、どれほどの悲しみであつたかは想像に難くありません。仲間・先生・周りの方々などからは労わりと励ましの言葉が届いたことでしょう。各界で活躍する多くの著名人からも全国の中・高校生に向けられた応援メッセージがSNSで発信されたり、道内の企業などからは励ましの品々が届いたりと、多くの人たちに応援されていると感じたことでしょうし、人との繋がりに感謝の気持ちを抱いたことだと思います。ところで、休校期間が長かつたことで、学力低下を心配する声が頻繁に報道等で取り上げられていました。多くの保護者からは早期の学校

以前 北海道新聞に雨竜町の伊藤さんという方の文章が掲載されていました。(以下、抜粋)「大阪の女子高生5人をホームステイで受け入れたときのこと、田舎暮らしを満喫させようと、夜中に山へドライブに連れ出した。真っ暗闇の中、大はしゃぎする生徒たちを車から降ろして、「上を見てごらん」と伝え、全員で空を仰ぎ見たその時だった。満天の星に、ひときわ明るく瞬いた光が一筋、天を切って流れた。息をのんだ生徒たちは『ねえ、ねえ! 見た? 見たよ!』と口々に叫び、手を取り合つて抱き合うと、何と声を上げて泣き出したではないか。私は目の前の出

これほどのドラマティックな出来事ではないにしても、家族でニュースを見て議論したり、音楽を一緒に聴いたり、自然に触れて経験や思い出を話してみたりすることなども学力の向上に大いに繋がると私は考えます。なぜなら、高校生ともなれば、手取り足取り教えてくれることよりも、何かを考えさせてくれる人の存在や書物・事象を通じて自ら思考し知恵を獲得することが必要かつ重要だからです。一見のんびりと過ごしているように見えても物事を観察し考えているのです。机に向かうことばかりを求めがちですが、少し違った角度から関わることも良いの

たことはありません、伊藤さんの文章は、「人は共感することで喜びは増し、一人の悲しみは分散されるのだろう」と続きます。今回、コロナ禍で辛い思いをしたけれど、周りからの多くの励ましをもらった生徒の皆さんなら、このことの意味がよく分かると思います。そして、ここからはいいよ励ましに応える時です。応え方はもちろん、高校生活を謳歌し次に向かうことです。この先をきり拓き創りあげようとする生徒に対し、私たちも一生懸命後押ししていきます。

バドミントン部・井上監督旭川商業へ

団体戦で全国出場7回の名将



選手たちとの出会いに感謝

深川西高バドミントン部を全国区の強豪に育てた井上健一監督が転勤した。体育科やスポーツコースの類を持たない公立校の本校を十五年間率い、女子団体戦で夏のインターハイに四回、春の選抜大会に三回の出場を果たした名将は「選手たちとの

いろいろやりたいことはあつたけど、こればっかりは仕方ない。直接、転勤を伝えることができなかつた教え子たちには、「力はあると思うので、期待している」とエールを送る。

稚内商工、帯広柏陽を経て一〇〇五年、深川西に着任。五年目の十年、

選手たちには、「プレーヤーとしてだけでなく、生徒としても模範的な存在であつてほしい」と、練習だけではなく、学業でも手を抜くことを許さなかつた。テスト前の休み期間は、他の部活よりも長く取り、年一回の合宿でも学習時間を設けた。

当时的主力で、インターハイ個人戦でも結果を残した安藤理奈さん、本田恵利奈さんは大学、社会人でもプレー。本田さんは現在も日立化成（茨城県）で活躍する。また、十年のチームで三年生だった五十嵐（七海さん）と山田（唯衣さん）、この二人のそれまでの頑張りが、私に「全國に行ける」という手ごたえを与えてくれた」

高体連全道大会を制してインターハイに初出場でベスト16、翌十一年は全道制覇を達成し全国大会では私学の強豪を次々と破つて、ベスト8入りを果たした。

これほどのドラマティックな出来事ではないにしても、家族でニユースを見て議論したり、音楽を一緒に聴いたり、自然に触れて経験や思いで話を話してみたりすることなども学力の向上に大いに繋がると私は考えます。なぜなら、高校生ともなれば、手取り足取り教えてくれることよりも、何かを考えさせてくれる人の存在や書物・事象を通じて自ら思考し、知恵を獲得することが必要かつ重要だからです。一見のんびりと過ごしているように見えても物事を観察し考へているのです。机に向かうことばかりを求めがちですが、少し違った角度から関わることも良いの

伊藤さんの文章は、「人は共感することで喜びは増し、一人の悲しみは分散されるのだろう」と続きます。今回、コロナ禍で辛い思いをしたけれど、周りからの多くの励ましをもらった生徒の皆さんなら、このことの意味がよく分かると思います。そして、ここからはいいよい励ましに応える時です。応え方はもちろん、高校生活を謳歌し次に向かうことです。この先をきり拓き創りあげようとする生徒に対して、私たちも一生懸命後押ししていきます。

「公立校の選手でも、やればできることを、この二人が改めて証明してくれた」二人の背中を見て育った後輩たちも十九年シーズン、春の選抜に団体戦で出場を果たし、個人戦では中塩春菜さん、片山優亞さんが春夏連続で全国大会に進んだ。旭商に着任するが自宅は旭川市であり、「通勤が楽になるのはありがたい」と笑う名将が新天地でも手脳を發揮する。（提供：北空知新聞社）

十八年春の選抜個人戦ダブルスでは、内山真希さん、佐藤萌さんのペアがベスト4入りを果たし、夏のインターハイでもベスト8に進出。全国の頂点が見える位置に近づいた。さらには、国内最高峰の全日本選手権にも出場した。

個人戦も含めて、全国大会に進めなかつたのは一年だけ。毎年のようになり、全国の大舞台へ選手たちを輩出し、十四年には創部以来初となる春夏連続出場を達成した。

開けし沃野渺々と

【ユリノキ】



昨年（R元）、まだだと思つていて確認もしていかつたユリノキの開花を委員が発見。しかし、発見時が終盤だったため位置が高所でそれらしい痕跡しか確認できなかつた。今年（R2）は無事開花に立ち会うことができた。地味な色のチューリップに似た花なので目立つわけではないが津田恭衛前同窓会会长が口癖のように語つていた樹だつただけに念願がかなつて感慨も一人であつた。旧校舎はもともと肥沃の大地に建てられ、前庭は当時の水田跡地で育ちが良いのか2007年に植え替えたときは庭木ウキ程の幹が13年で太もも程になり開花を見ることがとなつた。



【ヤマボウシ】

かねてから植樹の樹種で念願だつたヤマボウシ。2014年、委員が育てたヤマボウシの5本を東側に植栽したのだが、5年目で花をつけてくれたものわずか数輪だつた。花に似た苞が美しい。花期が長い。秋になつて赤い実がきれいで甘くて

ユリノキの育樹に携わり試行錯誤を経験して、目の前に教育という見本が存在していることに気が付いた。1992年、深川市開基100年を記念し、校舎新築と同時に繰り上げて行つた開校50周年を記念して西側に植えた5本のユリノキ。なんと整地されて固く締まつた炭殻交じりの土質の悪さと風雪害などで枯死、2回程の植え替えも効果が出なかつた。育つ環境を整えてあげなければ育たない。まさに教育そのもの。

ただし、雑草はこんな環境でも育つ。だから、雑草のように強くあれ！とも言われるのでどちらも正解か。それでも根の張りやすい沖積土と重機で踏み固められた固い土は家庭環境と置き換えることができる。いずれにしろ2本のユリノキは毎年花を咲かせてくれそうだ。

深川西高等学校「緑の学舎運営委員会」

<令和2年度・事業報告>

- ◎ 2.02.01 令和二年度 第一回運営委員会（富士屋）
大西同窓会長・坪田委員長・堀川副委員長・岡部専門委員
寺前・寺下・石川雅・村中・藤井 各委員
事務局：溝口
- 【新委員】：末松・石川幸・東・山田
- ◎ 2.05.11 春作業下見。残雪状況確認
- ◎ 2.05.12 湧雲の泉への階段設置の為の下見
- ◎ 2.05.14 湧雲の泉への階段設置に付、中本土建と打合せ
- ◎ 2.05.19 春作業現地調査（通行可否下見）
- ◎ 2.05.29 春作業・同窓会林、校庭
(坪田・堀川・岡部・石川幸・末松・東・村中・山田・溝口)
- ◎ 2.06.12 校庭木整理
(岡部・石川雅・石川幸・溝口)
- ◎ 2.06.27 ヤマボウシに固形肥料を追肥
- ◎ 2.07.07 湧雲の泉に階段設置工事完了
- ◎ 2.07.25 記念碑回りの草刈り
- ◎ 2.10.10 卒業記念植樹
(坪田・堀川・岡部・篠原・寺前・末松・寺下・妻神・村中・山田・藤井・溝口)
新委員と湧雲の泉、修練道場研修
- ◎ 2.11.03 殺鼠剤の効果確認、現地
- ◎ 2.11.04 記念誌編集委員会
(坪田・堀川・岡部・寺下・藤井・溝口)



美味しい。紅葉もきれいだ。あまり大きくならないなど申し分なし、

白とピンクがあるヤマボウシ。今年はたくさんのお花をつけてくれた。2016年補植したベニヤマボウシも昨年は数輪だつたが今年は白と同様にたくさんの花をつけてくれた。秋に剪定をして樹形を整えたので次年度は花数が少し減るかもしれないがこの先長く目を楽しまさせてくれそうだ。



新戦力を迎える

かねてから委員の補強を思索していましたが、岡部専門委員の尽力で今年度4名の方を迎えることができました。

末松直樹さん（18期）・石川幸雄さん（20期）・山田正信さん（22期）・東典子さん（23期）です。今後の活躍を期待しています。

協力者募集

緑の学び舎運営委員会も足から13年を経過しました。開校時の古野校長の緑豊かな教育環境への強い思いは、時として止まってしまいそうになつたり、細い流れであつたりしながら、ようじて今日までつないで來たのが本当のところです。今期、4名の新しい委員を迎えることが出来ましたが、現委員も決してお若い委員ばかりではなく将来のことを考えるようになりました。新規の事業を興さず、一年の仕事量も減らしながら対応していくつもりですが、いずれ限界もきます。そんな訳で新しい仲間を求めています。是非一緒に汗を流しましょう。

湧雲の泉に階段が設置される

どろやなぎ

(編集後記)

以前から中本博大さん(17期)の奥さんが人伝てに同窓会林の中の湧雲の泉の存在を知り、大変気に入つてもうらえたらしくて年に数回水汲みに来ていたようです。その時に湧き出ているところまで降りて行くのに足場にと設置してある岩や山石の塊が不安定で恐ろしいので何とかしたいとお話を戴きました。同窓会としては以前から何とかしつかりした山石を埋め込んで安定した階段にしたいと思案していたところでしたので提案に便乗させていただきました。

2020年5月12日

湧雲の泉下見

山道は残雪はあるものののからうじて車が通れる状態。エゾノリュウキンカがきれいだ。

雪の重みなどで上り降りの足場がかなり崩れている。通行が可能だと連絡。

2020年5月14日
湧雲の泉の現地で階段の打合せ
中本土建2名と中本土建社長の奥様
かなり勾配が急なので階段がいいだろうということになり手配すること。ついでに駐車場を拡幅したい。



2020年7月7日
湧雲の泉に階段設置される
中本土建さんのご協力を得て「湧雲の泉」に至る急斜面に階段が設置されました。山の中でることから積雪量も多く、雪の重みに耐えるしっかりとした正規の階段は費用もかさむこと

▼年初、中国では千人収容の仮設病院を十日で数箇所建設する報道が流れています。数えられない位の重機がありのように動き、整地した後から次々と建物が立てられ、設備が整ったところに患者が送り込まれたが、遂に我が身の記憶の喪失感が訪れます。机の前で勉強しても得られないものが数多く埋もれています。

▼残された時間が少なくなってきた

（A4判 1-54ページほどカラーページ）

（B5判 102ページ）

（A5判 41ページ）

（A5判 134ページ）

（A5判 41ページ）

<